



S H C P

Gobierno deja déficit en finanzas y **DEUDA PÚBLICA** de **16 billones de pesos**

EDITH ROMERO

En los primeros ocho meses del año, el balance presupuestario observó un déficit de 897 mil 874 millones de pesos, monto que fue menor respecto a lo programado, mientras la deuda se mantuvo en un nivel sostenible, según informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El informe de las finanzas públicas de agosto es el último que presenta el gobierno federal actual, y en él se revela que el déficit del balance presupuestario fue inferior en 83 mil 853 millones de pesos respecto a lo previsto en el paquete económico aprobado para 2024.

"Esto se vio favorecido por el mejor desempeño de este indicador de 51 mil 91 millones de pesos en agosto", dijo Hacienda.

Por otra parte, la citada dependencia también resaltó que el gasto en desarrollo social se incrementó 8.6 por ciento real anual durante enero-agosto. Al interior, se observaron aumentos de 12.2, 10.7 y 6.7 por ciento en los rubros de salud, protección social y educación, respectivamente. La deuda neta del gobierno federal se ubicó en 14 billones 379 mil 994.9 millones de pesos. Del total, 83 por ciento correspondió a deuda interna.

El saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público (SHRFSP), que es la medida que incluye todos los pasivos del sector público, ascendió a 16 billones 557 mil millones de pesos al cierre de agosto, mientras la deuda neta del Sector Público Federal se situó en 16 billones 660 mil 155.3 millones.

Se destaca también que la Federación obtuvo ingresos por 5 billones 49 mil millones de pesos en lo que

va del año, monto que se tradujo en un aumento de 3.6 por ciento en términos reales, es decir, descontando los efectos de la inflación respecto a igual lapso de 2023, con lo que superó el promedio de 2.3 por ciento observado en los últimos 10 años.

Además, la cifra fue superior en 75 mil 715 millones de pesos en comparación con lo estimado en el presupuesto de ingresos.

El gobierno federal obtuvo 4 billones 364 mil millones en ingresos no petroleros, monto que representó un avance de 5.7 por ciento respecto a enero-agosto de 2023 y mayor en 137 mil 393 millones de pesos en comparación con lo aprobado por legisladores.

Los ingresos petroleros sumaron 684 mil 808 millones de pesos hasta agosto, una disminución real anual de 7.7 por ciento, a consecuencia de una menor producción de crudo y un menor precio del gas natural, factores que se compensaron parcialmente con un mayor precio del petróleo. El monto reportado fue menor en 61 mil 677 millones de pesos frente a lo aprobado en el presupuesto.

Hacienda destacó que los ingresos de Pemex crecieron 17.8 por ciento real, como resultado de las medidas adoptadas para mejorar su situación financiera.

"Al cierre de agosto, las finanzas públicas se mantuvieron sanas, registrando balances fiscales en línea con las metas establecidas y un nivel de deuda sostenible", dijo Hacienda.

Indicó que el gasto en los primeros meses del año ascendió a 5 billones 947 mil millones de pesos, monto que fue mayor en 9.6 por ciento en términos reales frente a igual lapso de 2023. La cifra fue menor en 8 mil 136 millones frente a lo aprobado en el presupuesto.

